



NOTA DE PRENSA

Director del INE realizó capacitación sobre cultura estadística en la regional de Santa Cruz

El Director General Ejecutivo del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia Claure, realizó este viernes 5 de noviembre una exposición interna para el personal de la Oficina Departamental de Santa Cruz, sobre cultura estadística en base a los datos que generan los operativos que realiza la institución.

El Lic. Arandia explicó que la información que produce el INE es muy importante para que las autoridades de los distintos niveles de gobierno, nacional y subnacionales, puedan tomar decisiones basadas en datos.

Entre los aspectos destacados de la exposición, señaló que se registró el 169,16% de crecimiento de la producción minera. "Se tiene a la empresa minera San Cristóbal que cubre el 55% y el 5% en Sinchi Wayra, haciendo un total de 60% entre ambas, mientras que el 40% restante se obtiene de 3.500 pequeñas empresas cooperativistas que emplean casi a 100 mil personas y que han crecido a un 52,31%", manifestó.

Como dato importante mencionó que "el 10 de abril de 2020 la minera San Cristóbal presentó un plan para comprar trajes de bioseguridad para cada uno de sus empleados, hacer protocolos máximos de bioseguridad y continuar trabajando como se hizo en Chile, pero no se le permitió hacerlo a lo largo de tres meses y medio de cuarentena por lo que la empresa perdió 290 millones de dólares".

Asimismo, durante su exposición, el Director del INE dijo que en nuestra economía el sector más importante es el de la construcción que genera la mayor cantidad de empleo y efectos multiplicadores en la economía. Entre la industria y la construcción se diferencia que en la industria es más intensivo el capital y en la construcción la mano de obra, puntualizó.

La población ocupada en construcción creció en 275,78% en toda Bolivia, más allá del umbral de la caída del 2019, antes de la pandemia. En el 2021, la producción de gas natural creció en 37% y de petróleo en 25% mientras que la exploración cayó en 89%, la electricidad creció en 9,92%, el comercio en 9,73% y la industria manufacturera en 8.96%. Como crecimiento de industria manufacturera creció la venta de productos alimenticios como la soya y derivados en 5,26% cuyos precios internacionales durante el primer semestre de 2021 han sido los más altos en los últimos 12 años.

También señaló que bajó la producción de singani y de vino por el contrabando y debido a la pandemia el tabaco cayó en 3,19% porque muchas personas dejaron de fumar.

Creció la categoría de productos manufacturados en 161%, sobre todo en joyería, ya que subió el precio del oro, que se exporta en su mayoría a la India.

Entre las conclusiones, el Director del INE mencionó que al igual que la construcción, la inversión privada jugó un rol muy importante y si bien la inversión pública mejoró debe decirse que la inversión privada bajó.



Instituto Nacional de Estadística ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA





NOTA DE PRENSA

Por otra parte, el desempleo cayó desde julio de 2020 de 11,2% a 6,4% en septiembre de 2021, porcentaje que, si bien no alcanza los niveles de 4,5% previos a la pandemia, la subocupación, es decir, la cantidad de personas que trabajan menos de 40 horas a la semana casi se duplicó de un 4,8% a un 9,5% en septiembre de 2021.

Sin embargo, la tasa de desocupación en mujeres es sistemáticamente más alta y la brecha llega casi a 2,3 puntos porcentuales comparativamente en hombres. Para hombres la desocupación es tan solo de 5,1% llegando a niveles similares previos a la pandemia, en cambio en las mujeres es de 7,4. La desocupación sobre todo se da en las mujeres jóvenes con 12,4% y el ingreso medio ha caído porque el empleo se ha vuelto más precario sobre todo en los sectores informales: transporte, venta de comida en la calle, servicios de educación y construcción.

La subocupación se da en mujeres jóvenes incluso aquellas que ya son profesionales y los sectores que generan más subocupación son: comercio, venta de comidas en la calle y la misma industria manufacturera, es decir, las empresas han comenzado a contratar gente a tiempo parcial con menores condiciones o peores condiciones que las anteriores.

La población desocupada sobre todo está integrada por quienes están en el área administrativa financiera contable, finanzas, marketing, educación, informática y ciencias de la salud mientras que los más ocupados son los que tienen cursos de metalmecánica, estética, textiles y construcción.

La mayor tasa de desocupación está en Chuquisaca 10.6%, seguido de Oruro 8.68% y Tarija con el 7,8%, Santa Cruz tiene 6,12%, La Paz 5,72%, Beni y Pando con 4.03%.

El INE tiene millones de datos que se generan en todos los departamentos del país y que procesan diariamente sus técnicos, los cuales es importante que conozca la población boliviana comenzando por quienes trabajan en la institución, finalizó Arandia.



El personal del INE en la Departamental de Santa Cruz posa junto al Director General Ejecutivo, Humberto Arandia y el Encargado Departamental, William Padilla (ambos al centro en la fila posterior).





NOTA DE PRENSA



La capacitación se llevó a cabo en el auditorio de la regional Santa Cruz.

Unidad de Difusión y Comunicación INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA